

Die Verfertigung des Schießpulvers.

G e s c h i c h t e.

Wahrscheinlich ist die Geschichte keiner einzigen Erfindung so verworren, als die Geschichte der Erfindung des Schießpulvers, welches unfehlbar daher kommt, daß man es immer nur für die Erfindung eines einzigen Menschen, eines einzigen Zeitpunktes und eines Ortes hielt, da es im Gegentheil nicht nur sehr möglich, sondern auch sogar mehr als wahrscheinlich ist, daß das Schießpulver von mehreren Menschen, zu verschiedenen Zeiten und an verschiedenen Orten erfunden wurde.

Daß die Chinesen das Schießpulver früher, als die Europäer kannten, darüber sind die meisten Gelehrten, nicht aber über die Zeit einig, zu welcher es in diesem Lande erfunden wurde. Die Chinesen selbst geben es für eine sehr alte Erfindung unter sich aus, und wollen es schon seit mehr als 16000 Jahren gekannt haben. Der Augustiner-Mönch, Thomas Aguirre erzählt, man finde in China Geschütz, das 80, nach andern aber 85 Jahre nach Christi Geburt verfertigt worden wäre.

Diesjenigen, welche die Einführung des Pulvers und des Feuergewehres in China durch einen Fürsten, Namens Acala, der zu den Zeiten des Timur-Bec, der unter dem Namen des Großen Tamerlan bekannt ist, und im Jahr 1415 starb, geschehen lassen, setzen diese Epoche wohl viel zu spät an.